

PRECIO.

En toda la isla
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Noticias Extranjeras.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

Londres 20 de junio.

Desde ayer tenemos una nueva línea submarina que nos une telegráficamente con España, funcionando ya el cable entre Vigo y las costas de Inglaterra. Con este motivo han mediado despachos telegráficos muy expresivos entre las autoridades populares de aquel puerto de Galicia y las de Southampton y Londres. Inglaterra, que posee el cable de Gibraltar, el de Bilbao, el de Lisboa y ahora el de Vigo, puede tener de la península noticias mucho más rápidas que el continente, obligado á que el cura Santa Cruz permita el pase á los despachos telegráficos entre Madrid, Irun y París. Por desgracia los telegramas, las correspondencias y los artículos relativos á España que la prensa inglesa publica, son verdaderamente desesperantes y sería difícil darles una idea de la violencia en los juicios al apreciar la situación de España. El artículo que el «Times» publica hoy empieza diciendo que España corre á la pérdida de su integridad nacional, que los destinos de nuestro país han caído en manos de una fracción que suple por su violencia la falta de fuerzas que no tiene en el país, y concluye manifestando que el hecho es que la monarquía ha sido reemplazada, no por un gobierno republicano, sino por la anarquía, á la cual se ha dado el título de república, y que camina rápidamente á su fin ante la indignación de la Europa asombrada de los acontecimientos que se suceden en nuestro país.

Y sin embargo, la prensa inglesa reconoce que pocos pueblos tienen tantos elementos como el nuestro de prosperidad y de porvenir. Inmensos intereses ingleses y capitales cuantiosos afluyen á la extracción de minerales en Vizcaya, de carbones en Asturias, y á la explotación de otras riquezas minerales ó agrícolas en Estremadura y en Andalucía. Ahora, las numerosas casas de comercio inglesas que mantienen relaciones, especialmente con Jerez, están vivamente impresionadas por las amenazas socialistas que pesan sobre aquella ciudad.

Pero abandonemos el triste espectáculo de nuestro país para ocuparnos de las noticias de Inglaterra. La Reina ha vuelto desde Balmoral, en Escocia, á su palacio de Windsor. La acompaña su hija menor la princesa Beatriz, la misma que la prensa francesa, con escaso fundamento, presenta como prometida al que fué príncipe imperial de Francia. En Windsor tuvo ayer la visita de la princesa Dagmar y de su esposo el príncipe imperial de Rusia, y tendrá hoy con toda pompa la del Shah de Persia. Es inútil que yo pretenda hablarles de otra cosa que no se refiera á la estancia de este soberano en Inglaterra. En la corte, en los clubs, en los paseos, como en la prensa, no se ocupan de otra cosa. En mi última carta dejaba al soberano de Asia en el palacio de Buckingham, después de la magnífica entrada triunfal que hizo en Londres, contrariada solo por una de esas tormentas de verano, tan tempestuosas en esta atmósfera. Una de las cosas que más han encantado al Shah, es encontrarse en uno de los gabinetes del palacio de la Reina con un te-

légrafo esclusivo para su uso, y por el cual puede comunicarse directamente con Teheran, la capital de Persia, á 3.800 millas de distancia. Para facilitar más la trasmisión de sus deseos, se ha enlazado este telégrafo con el de la dirección indo-europea, dándose el pasmoso resultado de que al retirarse el soberano á sus habitaciones, recibía directamente los plácemes y felicitaciones de los dignatarios de su reino.

Europa está ejerciendo una profunda impresión en el soberano de Asia, y sus hábitos, como sus ideas, se modifican por momentos. En Bruselas, y acompañado por el amable Rey de los belgas, puso el pie por vez primera en un templo católico, visitando la catedral de Santa Gudula. Viendo allí al nuncio del Papa, le manifestó cuánto sentía no haber incluido en su programa de viaje la visita á Roma, pero añadiéndole que apenas volviese á Europa su primera jornada sería á la Ciudad Eterna. En Berlín ha firmado un decreto que es una revolución completa en Persia y que da á un europeo el poder más grande que visires ó ministros han ejercido jamás en nación alguna. Por un firman cuyo texto llevan los periódicos, se ha concedido al baron Reuter, el creador de la gran línea telegráfica de despachos que abraza hoy el universo, la concesión durante 70 y 25 años respectivamente de todos los caminos de hierro que han de construirse en Persia, empezando por la línea que una á sus mares, de los telégrafos todos del reino, la explotación de todas sus minas, el arriendo de sus aduanas y otras rentas del Estado, convirtiéndose así el baron Reuter en ministro universal.

La compañía formada para explotar este inmenso negocio, constituida en gran parte con capitales ingleses, representa sumas gigantescas. El soberano de Persia recibe desde luego una suma considerable y el 0 por 100 de todos los aumentos en los productos de las minas, aduanas, y en los ingresos que produzcan los ferro-carriles y telégrafos.

En las conversaciones del Shah con los príncipes herederos de Rusia, se ha mostrado encantado del viaje hecho desde Ostende á Douvres y del espectáculo verdaderamente impotente que presenciaron sus ojos al tocar las costas de Inglaterra. El soberano de Persia, su hermano, un príncipe primo suyo, niño de 12 años, el gran visir y los príncipes ministros venían á bordo del «Vigilante» del «Libely» y del «Vivid», buques de los más veleros de la escuadra británica, mandados por el almirante sir Leopoldo M. Clintok, que enarbó los estandartes de Persia y de Inglaterra.

En una deliciosa mañana de verano, y estando el canal de la Mancha como un lago, los tres buques guardando las debidas instancias, marchaban como si sus pilotos guiasen un hermoso par de caballos en Hyde-Park. Ya en alta mar aparecieron los buques acorazados «Devastacion», «Audaz» y «Vanguardia» que con sus poderosos cañones Armstrong hicieron una magnífica salva al divisar el navío régio. El estruendo fué espantoso, pero quedó muy atrás, cuando apareciendo la escuadra completa del canal, esta unió sus disparos á los de los fuertes de Douvres. Allí y en línea de batalla, bajo el mando del almirante Hornby, aparecieron formando media luna el enorme navío «Agin-court», llevando el es-

tandarte del almirante, el «Morthumberland», el «Héctor», el «Hércules», el «Sultan», el «Aquiles», el «Monarca» y el «Príncipe Negro.»

En derredor de la escuadra se apiñaba una flota inmensa de vapores, buques y lanchas de todas clases llenas de miles y miles de curiosos y todas empavesadas, llevando algunos vapores músicas que tocaban el «himno persio.» Cuando al ver al Shah, las tripulaciones y el público prorumpieron en «hurras» atronadores, y después tronó el cañon con un extruendo á nada parecido, el espectáculo revisió una grandiosidad que da idea aproximada de lo que será la gran revista de las escuadras el lunes próximo. Para completar la belleza del espectáculo, el sol que no es cosa muy comun en Inglaterra, iluminó las torres de Douvres con rayos esplendentes, cuya fuerza peludiaba la nube que horas después debía caer sobre Londres.

El conde de Torre Diaz ha recibido un telegrama de la Reyna Isabel dándole noticia de su felicísimo viaje y de la amorosa recepción que ha merecido al Padre Santo, que como les ha dicho el telégrafo recibió á la angusta viajera en el Vaticano, dispensándole los honores régios y enviando á su encuentro dos preladados, entre ellos Monseñor Franchi. Pio IX bendijo no solo á la Reina Isabel y á sus hijas sino á la España y al príncipe Alfonso.—H.

El presupuesto de ingresos del Brasil para el año económico de 1874 á 1875 asciende á 104 milloneros de reis, y el de gastos á 101.483.792.000 reis, resultando un sobrante de más de 2.500 millones de reis. Hay que tener en cuenta que en el Brasil, como en Inglaterra, los presupuestos son una verdad.

Se asegura que habiendo empeorado el estado de salud del Emperador Guillermo y no permitiendo ocuparse en los asuntos públicos, va á conferir á su heredero los títulos para ejercer el poder.

Noticias Nacionales.

«La Justicia Federal» se dirige á «La Discusion» con motivo de un artículo publicado por este periódico, artículo encaminado á justificar la «injustificable» medida de llamar las reservas ó sacar las quintas de un modo tan vergonzoso como hipócrita.

Dice así el incontestable razonamiento de «La Justicia Federal:»

«La Discusion» en su número de ayer dedica un artículo á recomendar y encomiar la medida encarnada en la proposición presentada á la Asamblea, en que se pide el llamamiento de las reservas y la supresión del ejército voluntario.

A este propósito dice: «las circunstancias no son á propósito para constituir un ejército de voluntarios asalariados; el somaten general, imaginado por Velarde, es completamente ineficaz; el proyecto de movilizar los batallones de voluntarios ofrece también grandísimos inconvenientes.»

«Por consiguiente, «todos tenemos la «obligación» de tomar las armas contra los insurrectos, «someternos durante un breve espacio de tiempo á la severa disciplina militar» y triunfar, porque el triunfo es seguro. No se diga, no, como dicen los

periódicos conservadores con refinada mala fé, que el partido republicano falta á sus compromisos restableciendo las quintas.»

Si, lo dirán, sí, caro cólega; los periódicos conservadores pueden decirnos, con buena ó mala fé, que el partido republicano falta a sus sagrados compromisos y obligaciones: los periódicos conservadores están en su derecho al censurarnos y mandarnos abandonar el poder, puesto que nos apropiamos su sistema: los periódicos conservadores, y todo el que guarde un resto de dignidad, puede decirnos que hemos sido unos falsarios, unos impostores, unos fariseos de la falsa ley.

Dice «La Discusion» que las circunstancias no son á propósito para constituir un ejército asalariado: que el somaten es completamente ineficaz, y que los batallones de voluntarios movilizados ofrecen «grandísimos» inconvenientes.

Y nosotros preguntamos á «La Discusion,» nosotros preguntamos á los que patrocinan el sistema de los moderados, nosotros preguntamos á todos aquellos que oírnos quieran, ¿fuimos tan miopes en la oposicion que no pudimos vislumbrar estos grandísimos inconvenientes?

¿Fuimos tan malvados que, distinguiéndolos, tratamos de ocultarlos?

Jamás pensaremos esto de los buenos, de los verdaderos republicanos.

¿Qué ofrecen grandísimos inconvenientes los sistemas de ejército del partido republicano!

¿Qué hemos de recurrir, por grado ó por fuerza, al sistema realista de los pasados tiempos!

Y esto lo dice el decano de la prensa republicana.

Oiga «La Discusion,» que encuentra gravísimos inconvenientes para mantener el sistema de ejército republicano: oiga «La Discusion» lo que dice la «Correspondencia» de anoche del proyecto que patrocina y del que cree dependa la suerte de la República:

«Cartas del Norte aseguran que la disposicion llamando á la reserva los mozos del cupo de este año dará lugar á que casi todos los de Navarra vayan á engrosar las facciones.»

Nosotros, para concluir, añadiremos que no solo las provincias Vascongadas y Navarra se levantarán contra los bastardeadores del credo republicano sino España entera empuñará el fusil para arrojar de su seno á los que predicán una cosa en la oposicion y practican lo contrario estando en el poder.

Dice «La Iberia» del 22.

Las circunstancias son hoy quizá las mas graves por que ha atravesado la República; el odio entre las dos fracciones de la Cámara ha llegado al mayor extremo, y creemos la conciliacion de todo punto imposible.

Va á librarse una batalla, no hay que hacerse ilusiones, batalla entre republicanos, y que por lo tanto dejará tan débil al vencedor como al vencido; ambas agrupaciones, con sus cobardes demoras, sus diarios insultos y sus gravísimas faltas gubernamentales han perdido para siempre toda su fuerza moral.

Los intransigentes se mostraban anoche muy inquietos, y hasta se nos asegura que en algunos clubs se discutió sobre la conducta que deben observar, en vista de lo que califican golpe de Estado dado por la Asamblea Constituyente para conferir al señor Pi y Margall la dictadura mas amplia que puede concederse á poder alguno.

Ignoramos los acuerdos que hubieron de tomarse en dichos centros, pero de seguro no fueron los más tranquilizadores para las personas amantes de la libertad y del orden.

Copiamos de «La Correspondencia:»

Las diferencias de apreciacion entre los ministros acerca de algunas cuestiones pendientes, diferencias nacidas principalmente de la falta de homogeneidad del ministerio, hacian prever, segun indicamos á nuestros lectores, una próxima crisis.

Esta crisis era inevitable desde que la comision de Hacienda no se dió por satisfecha con las esplicaciones del señor Ládico sobre sus proyectos de ley.

El presidente del Consejo comprendió sin duda que la situacion del Gobierno era insostenible, si no contaba con el apoyo decidido de la mayoría de la Asamblea.

Esto dió ocasion á la conferencia que ayer por la mañana celebraron los señores Pi y Castelar.

Como el sistema de elegir directamente á los ministros podia ocasionar que se dividiera la mayoría mucho mas si las crisis parciales se repiten, cosa no estraña cuando se tienen que tomar medidas graves para vencer las dificultades con que tropieza la república, surgió la idea de que el señor Pi y Margall fuese autorizado para nombrar ministros, no privando á la Asamblea de su indisputable derecho de cambiar cuando lo juzgue oportuno el jefe del poder ejecutivo y por tanto todo el gabinete.

Esta ha sido la verdadera causa, segun nuestros informes, de la reunion que se ha celebrado por los diputados y de la crisis planteada en la sesion de la tarde.

Atribuyen muchos republicanos las vacilaciones que se notan en la mayoría de la Cámara, á la falta de espíritu práctico de muchos diputados en asunto de gobierno y á la resistencia que oponen otros á seguir los consejos de los mas experimentados, por efecto de la suspicacia excesiva que les domina, y que es hija de los desengaños tantas veces recibidos despues de oír grandes ofertas ministeriales.

Del «Diario de Barcelona:»

Monistrol de Monserrat 23 de junio.

Sobre las once de esta mañana han llegado á esta villa don Alfonso y su señora, con una fuerza de 1,200 á 1,300 infantes con 60 caballos, la cual iba mandada por los gajes carlistas Camps, Miret y Espolet.

Como de costumbre, han hecho el pregon para cobrar de los morosos lo referente al año próximo pasado, recaudando todo lo mas la suma de trescientos reales, lo que no es estraño por su corta permanencia en esta, pues á las tres de esta tarde han salido con direccion á Rellinás. Venian de Piera, en donde han pernoctado, haciendo lo propio la columna del señor brigadier Cabrinetty en San Quintin, distante dos horas del primero.

Para dirigirse á dicho pueblo de Rellinás tuvieron que pasar por el pié de las fábricas, y en la de los señores Ascacibar y Compañía por las ventanas de dicho edificio salieron algunas voces indecorosas y ofensivas dirigidas particularmente á doña María de las Nieves, algun muera á los carlistas y viva á la federal; todo lo que fué oido por los centinelas apostados al pié de la misma, yendo al momento una de ellas á dar parte á Miret de lo ocurrido.

Así como concluian de pasar el puente se formaban por medias compañías, parándose las primeras en dicha fábrica, la que mandaron parar, llevándose presos á todos los trabajadores, hasta tanto que se descubriese el autor de semejantes dieterios, incidente que no ha dejado de producir un conflicto tan grande que no puedo describir, pues el llanto de multitud de familias tiene consternada á toda la poblacion en masa.

Inútiles fueron las súplicas de los encargados de dicho establecimiento, pero al tener conocimiento

de lo ocurrido este Municipio, suplente de juez clero, varios contribuyentes y encargados, con un celo que les honra sobremedera, salieron tras de ellos en comision, la cual á una hora de distancia encontraron á dichos príncipes y gefes, de quienes lograron la libertad de todos, dirigiéndoles ántes el gefe Camps la voz para que de aquí en lo sucesivo no se repitan semejantes desmanes particularmente en presencia de fuerza armada, pues gracias á la serenidad de los gefes y despues de la comision, se ha podido evitar un conflicto que hubiera costado dias de luto y amargura á una infinidad de familias.

El señor alcalde, juez suplente y un obrero, cuando al anoecer han llegado á esta con los rescatados, en la plaza del Puente les han dirigido de nuevo la voz, inculcándoles la prudencia para de aquí en adelante y haciéndoles ver al propio tiempo lo espuestas que estaban sus vidas por la imprudencia de dos ó tres.

Dios quiera que lo ocurrido y amonestaciones produzcan el fruto y sirva de escarmiento para lo sucesivo, pues no dudo que en caso de repetirse no producirian ningun efecto las súplicas de estas autoridades todas, y tendremos que presenciar escenas desgarradoras que por todos conceptos hemos de evitar.

P. D. Muxí se hallaba esta mañana en Vacarissas, distante hora y media de esta, con una fuerza de 400 hombres.

Queda levantado ya el bloqueo de Manresa.

Olost 18 de junio.

Escribo á usted esta carta para que queden rectificados algunos datos contenidos en otra del lunes último, fechada en esta poblacion, y escrita por persona que decia no ser su corresponsal.

El jefe de la columna no era el brigadier señor Cabrinetty, pues se hallaba en Rajadell.

Lo que cogieron los carlistas en la accion de la Torre de Oristá es: un cañon, seis mulos, treinta y seis granadas y otras municiones, cinco carabinas Berdan, y un sargento herido, á quien curaron con solícito cuidado y luego le acompañaron hasta cerca del vecino pueblo de Prats. Fusiles de aguja no los lleva ningun cuerpo, ni ninguna columna lleva tres cañones, y al regimiento de Saboya, su coronel Alvarez, le quedó un cañon.

Las bajas de la tropa consisten en un capitán y siete soldados de Saboya muertos, un ingeniero y un artillero muertos tambien y diez y nueve heridos de bala y tres de caídas.

De los heridos, cinco graves y los restantes leves, que pasaron todos por esta poblacion ayer mañana en direccion á Vich. Afortunadamente distan mucho de ser estas pérdidas de la importancia que en un principio se dijo por algunos.

Se ha observado que el general Martinez Campos ha sido exactísimo en sus partes; salvo algunos pormenores de que son responsables los soldados, como el de confundir un manto con un pañuelo.

BARCELONA 25 DE JUNIO.

Esta mañana se ha cometido un asesinato en la persona de un francés, empleado en la fábrica que el señor Juncadella tiene en San Martin de Provensals, mientras se dirigia á sus habituales ocupaciones. El cadáver que ha sido hallado en las inmediaciones del mercado de los cerdos, junto al puente de los Angeles, tenia dos puñaladas, una en el cuello y otra en el costado izquierdo, mortal esta última. Se cree que el asesinato es debido á alguna venganza personal, por cuanto el difunto llevaba aun el reloj y el portamonedas con algun dinero, cuando el juez del distrito de Palacio se ha presentado

á instruir las primeras diligencias, en averiguacion de los autores y cómplices del delito, que viene á aumentar el catálogo de los muchos que de algun tiempo á esta parte se vienen perpetrando en el país.

Esta mañana los huelguistas han promovido otro desman en la Rambla por querer impedir que trabajaran algunos oficiales sombrereros no asociados. Con este motivo se ha aglomerado en la sombrería gente que se ha inclinado á favor de los que trabajaban, llegando á las manos con los huelguistas. Algunos municipales que han acudido se han esforzado en apaciguar el tumulto.

Dice un periódico:

La carta que el señor Figueras escribe al señor Ládico, fechada el 15 del corriente en Dors, le anuncia su regreso para dentro de dos semanas, en cuya fecha cree el fugitivo ministro hallarse completamente restablecido de su indisposicion y descansado de sus pasadas fatigas.

Por algo se ausenta de Madrid el señor Castelar.

Continúa afirmándose que se ha librado una batalla de consideracion en Navarra, en el sitio llamado las Dos Hermanas que ha durado mas de veinte horas.

Para que el ministro de Hacienda y la Asamblea vayan despacio y se fijen bien en las disposiciones que tienen relacion con la deuda y crédito público copiamos á la letra el importante suelto de la hoja autógrafa que se publica en París. «La Política Europea,» y dice así:—«La noticia de que el nuevo ministerio español sostendría los disparatados proyectos presentados por el centro republicano que preside el señor Orense, y el anuncio de otro proyecto por el que se capitalizaria la deuda pública al tipo actual de cotizacion en la Bolsa, es decir, á menos de la quinta parte de su valor, ha sublevado aquí y en Lóndres á los hombres de negocios hasta un punto difícil de explicar. Se proyectan ya reuniones de los tenedores de la deuda española para acudir á los gobiernos francés é inglés á fin de que oficialmente se opongán á ese acto, que califican de robo. Con tal motivo, las censuras á la situacion española son cada vez mas acres, y con sentimiento lo decimos, porque al cabo somos españoles, mas fundadas. Si llegara á adoptarse esa medida, se cruzarian indudablemente notas desagradables para España, y aun cuando se contestasen arrogantemente, como acaso sucederia, pudieran dar pretexto á la ocupacion de alguna de nuestras islas, ó á otras cosas todavia peores. Por amor á la patria, no cesaremos de advertir al gobierno español que sea muy prudente en todo lo que se refiera á política exterior: las circunstancias son muy delicadas, y si bien los desaciertos siempre son desaciertos, los hay de cierta especie que traen consecuencias desastrosas.»

Lo hemos dicho hasta la saciedad: la ignorancia de nuestros ministros de Hacienda y desmedida ambicion de los demás políticos, habria de meternos por fin en un lío digno de desenredar por las absurdas teorías financieras de la federal intransigencia.

Se lee en la «Voz de Cádiz» del 20:

«La Custodia.—Desgraciadamente se han confirmado los rumores que habian circulado sobre la venta de la Custodia, y de los que en diversas ocasiones nos hemos ocupado.

En la sesion pública celebrada anoche por el Ayuntamiento, se leyó un informe de los señores Gutierrez, Rendon y otro concejal, que eran los co-

misionados para entender en el asunto, y en el cual decian que, habiendo reconocido la Custodia, habian visto que se hallaba en el mejor estado de conservacion; que, aun sin mencionar el cogollo que era propiedad del Cabildo Catedral, la alhaja era de grandísimo mérito artístico; y que juzgaban necesario sacarla á subasta pública bajo el tipo de 70.000 escudos á la alza, para ocurrir con el referido importe á la compra de armas para los voluntarios.

Tomado en consideracion el informe, fué declarada urgente la venta, y dentro de breves dias se publicarán los edictos para la subasta.

Acordóse asimismo anoche que, caso que la subasta no se verifique, se proceda inmediatamente á fudir la alhaja, enajenándola en la referida forma.

¡Lamentamos la determinacion tomada por el municipio de Cádiz, pues hiere profundamente el sentimiento católico del vecindario!»

«Se ha acordado por la diputacion provincial que todos los objetos de oro ó plata existentes en los establecimientos de beneficencia de la provincia, pasen á la caja provincial hasta tanto que no sean sacados á subasta.»

«Parece que si se consigue del gobierno que declare puerto franco á Cádiz, se pedirá en seguida la franquicia de los derechos fiscales en todos los demás pueblos de la provincia.»

Se dice en las «Provincias» de Valencia del 24:

«Ya dijimos que el vapor «San Antonio» habia traído tres compañías del primer batallon de Soría y todo el segundo, cuyas fuerzas se alojaron el sábado en la Villanueva del Grao.

El segundo batallon, con su comandante y la música, salió el domingo por la mañana para Cieza, en la provincia de Murcia, embarcándose en la estacion del Grao, de donde marchó directamente á su destino, sin penetrar en Valencia. Allí relevará al regimiento de Galicia, el cual vuelve de guarnicion á nuestra ciudad. Su comandante se encargará desde Cieza del mando de las columnas que operan con motivo del alzamiento carlista que allí ha tenido lugar.

En Valencia se ha tenido noticia telegráfica de haber llegado perfectamente á su destino dicho batallon.

Durante su breve alojamiento en el Grao, la noche del sábado sacaron los soldados una bandera roja con el lema «A la memoria de los republicanos españoles», y pasearon por la poblacion largo rato. El señor Carles les arengó desde un balcon, y se disolvieron despues, marchándose cada uno á su alojamiento.»

Segun nos dicen de Morella, las partidas carlistas de los cabecillas Cisco y Segarra, compuestas cada una de 20 ó 30 hombres, recorren tranquilamente aquella comarca, sin que fuerza alguna se entretenga en perseguirlas. El dia 18 por la tarde estuvo Segarra con su partida en la Venta de la Torreta, distante una legua de Morella, y detuvo, hasta su marcha, al coche de Castellon. Al siguiente dia se presentó en el mismo punto la partida de Cisco é hizo igual con el coche de Vinaroz, de cuyos viajeros estuvieron enterándose respecto al estado del país. El 20 se presentó Segarra en el puente de la Todolella, de suerte que, como se ve, se pasean á su placer por aquellas montañas, y si hoy no tienen muchas fuerzas, en cambio pueden ir reclutando alguna gente.

Crónica Local.

No contestaremos á los ditirambos de nuestro colega «El Menorquin.» Dirémos si, puesto que se ha falseado el verdadero sentido de nuestro

suelto de ayer, que al formular el mismo, no estuvo en nuestro ánimo emprenderla con el laurel *Real* plantado en la Plaza de la República para conmemorar la proclamacion de la federal, y si con la gestion económica municipal que consideramos necesita LUZ, MUCHA LUZ.

En la tarde de hoy debe tener lugar en nuestro puerto, en celebracion de la festividad de S. Pedro patron de los pescadores, una regata de embarcaciones menores; y frente el paseo de la Alameda y á bordo de la goleta RAYO la fiesta de la cuecaña horizontal que anualmente se verifica.

No faltará segun creemos una música que al mismo tiempo que amenizará con sus tocatas tan delicioso puesto, animará una vez mas la muchisima concurrencia que todos los años suele acudir.

Advertimos de paso al encargdo del alquiler de las sillas de la Beneficencia, que éstas no escasen como viene sucediendo cada año.

El artículo 137 de las Ordenanzas municipales viene diciendo que todos los que vendan frutas, carne, pescado etc., que por su estado de insalubridad ó corrupcion pueden ser nocivos, perderán el comestible que así tuvieren y pagarán de 20 á 200 rs. de multa.

Nosotros preguntamos para qué son las ordenanzas municipales si llegado el caso no se hacen cumplir? Tómese la molestia el Sr. encargado de pasar por la plaza de la verdura, dé una hojeada á las frutas espuestas á la venta y verá que no falta vendedora que incurra con lo que marca el espresado artículo.

Conviene que el Sr. encargado se moleste algun poquito y no nos dé lugar á reproducir nuestra queja.

En la mañana de ayer se acercaron á esta redaccion varios individuos por nosotros desoídos, manifestando deseos de que rectificáramos lo dicho en los dos sueltos de nuestro número de ayer respecto á la huelga de los trabajadores de la fábrica «Industria Mahonesa,» en el sentido de que dicha huelga continuaba antier en el mismo estado que en los dias anteriores; y añadiendo y asegurando los mismos que el Vigilante de consumos aludido no se ha ocupado en nada de la huelga.

Como quiera que nosotros dimos como rumor tales noticias, y carecemos de datos hoy para afirmar ó negar tales rumores, no hacemos mas que manifestar lo dicho por los espresados individuos, dejando á su responsabilidad lo que los mismos nos han afirmado.

En la ermita de S. Pedro hoy segun ve-rán en la seccion religiosa por ser el dia de su fiesta, se celebrarán tres misas rezadas: una á las 5 y media, otra á las 7 y otra á las 8.

Fiesta callejera.—En la noche de hoy con-cluye la que los vecinos de la calle de Riego vienen celebrando anualmente.

En la mañana de ayer nuestro Ayunta-miento y junta de asociados celebró la sesion anunciada con el fin de proceder á la aprobacion del presupuesto de ingresos y gastos correspondientes al año de 1873-74. Segun nuestros informes, debe seguir aun rigiendo *el derecho de consumos* habiéndose añadido algun otro artículo que no estaba sujeto á derecho, imponiendo algunas *trabas* mas de las que habia con respecto á los que quieran ó intenten hacer contrabando.

Nuestro colega «El Menorquin» en su número 263 correspondiente al 16 de junio de 1870 en su crónica local dijo:

«¡¡Ya tenemos consumos!!!—Nuestro Ayuntamiento, agobiado por la necesidad, lo acordó así en

la sesion pública celebrada el martes á las once de la mañana.

¡Música, toca el himno de Riego!

¡Viva España con honra!

Y en una hoja titulada SA CULCADA que se publicó en 1871 dirigida á los electores con el fin de que votaran para la República Federal, leemos entre otras cosas lo siguiente:

«Trabajados de Menorca,

d' España y de tot lo mon,

es arribada ja s' hora

que coneguem sa rahó.

Sa quinta está publicada,

pagam grans contribucions,

y prest pagarém consums

que causavan tant de horror,

abans de caure el govern

de la rassa dels Borbons.

Que Prim, Topete y Serrano

feran sa Revolució

y que maymés, van prometre

tindria tal deshonor,

que sols pesa contra es pobre,

perque els richs no pagan, no.

Perque res han de comprar

que hu tenen tot per majó.»

¡Lo que va de ayer á hoy!

Por un telegrama recibido en la mañana de ayer en esta ciudad, puesto en Madrid el dia anterior por el Sr. Ministro de Hacienda, se sabe que la Camara ha dado un voto de confianza al Gobierno.

Dice «El Menorquín» de ayer.

Segun se nos ha dicho, la cuestion de la fábrica «Industria Mahonesa» estaba ayer en vías de arreglo, en virtud de haber dirigido la Junta de Gobierno de la misma una circular á los accionistas, en la cual se dice ha sido corregida por la espresada junta la «práctica abusiva» de las rifas semanales y que no existe otra cuestion ó dificultad que el aumento de retribucion que perciben los operarios, á la cual no es posible acceder en manera alguna, atendidas las circunstancias críticas porque atraviesa la fabricacion en general y aquella empresa en particular.

—El vapor francés «Natalia» que debia estos dias verificar un viage de recreo desde el puerto de Argel á esta isla y vice-versa, segun escriben de aquel punto no ha podido efectuarlo á causa del poco número de pasajeros inscritos.

Del semanario «El Porvenir» del 27.

Con animacion y regocijo celebráronse las fiestas de San Juan en Ciudadela. Un gentío numeroso llenaba casi por completo, los lugares inmediatos á aquellas en donde se verificaban las corridas notándose un número considerable de forasteros; y aunque no tan numerosa la cabalgata como en otros años hemos presenciado, distinguíanse, empero, la mayor parte de los caballos por su aire indómito á la par que gallardo.

Los juegos de pirotécnica, hábilmente dirigidos por el señor Gutierrez, atrajeron á la plaza del Borne un concurso numeroso, en la noche del martes, amenizando mas los atractivos de aquella hermosa velada las escogidas piezas que ejecutó la banda dirigida por el señor Salas, situada en el centro de nuestro magnífico paseo.

Y á pesar de los difíciles ejercicios de equitacion que practicaron nuestros ginetes; á pesar de solazarse y divertirse estremadamente los jóvenes de

ambos sexos, instigando á los ginetes para acercarse hácia ellos sus caballos, no tuvimos que deplorar ningun fatal incidente y solo si el bullicio, la animacion y alegría reinaron durante las transcurridas fiestas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

SANTOS PEDRO Y PABLO APOSTOLES.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio en las Concepcionistas.

En la Parroquia hoy la misa mayor será solemne en honor del príncipe de los Apóstoles San Pedro será el orador D. Jaime Tutzo Pbro. Por la tarde visperas y procesion.

Los Asociados al Apostolado de la Oracion tienen hoy su ejercicio mensual en las Concepcionistas, á las 7 misa de comunión y por la tarde esposicion y sermón que dirá el mismo señor Tutzo Pbro. y mañana al anocheecer se dará fin al devoto mes de Junio dedicado al Sagrado Corazon de Jesus.

En la ermita de San Juan Bautista continúa su devota octava habiendo misa por la mañana y por la tarde Rosario y los Gozos canta los.

En la ermita de S. Pedro esta mañana se dirán tres misas rezadas, á las 5 1/2, 7 y 8; y por la tarde se rezará el Rosario y los Gozos cantados en honor de dicho Santo.

Santo de mañana.

La conmemoracion de S. Pablo apóstol y S. Marcial obispo.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 28.

Para Barcelona vapor-correo MAHONES.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Max. Termómetro centigrados	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre el mar en radio.
23	765.5	25.	20.	77		3	N. flojo	2.
24	764.7	25.	20.2	71		4	»fresc	6.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 34 m.—Pónese á las 7 h. 32 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 6 h. 45 m. de la M.—Pónese á las 10 h. 26 m. de la N.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 27.—11.10 mañana.

Recibido en Mahon 28.—7.20 mañana.

Créese que hoy se resolverá la crisis.

Circulan por Madrid varias candidaturas sin que haya ninguna definitiva.

Bolsa 16.40.

Madrid 27.—8.40 noche.

Recibido en Mahon 28.—10.17 mañana.

Háblase de un ministerio de conciliacion compuesto de los Señores Pí y Margall, Maisonave, General, Gonzalez, Carvajal, Berges, Aurich y Suñer y Capdevila.

Madrid 28.—10.15 mañana.

Recibido en Mahon 28.—1.20 tarde.

La Gaceta confirma la derrota sufrida por la columna del Señor Castañon.

Ha sido delarada en estado de guerra la ciudad de Sevilla.

Fabra.

Palma 28.—4 y 5 tarde.

Recibido en Mahon 28.—4 y 18 tarde.

Háblase de un ministerio de conciliacion compuesto de los Señores Pí y Margall, General, Gonzalez, Carvajal, Gil Berges, Aurich y Suñer y Capdevila.

Bolsa. interior 16.30. Exterior 21.20.

Anuncios.

Administracion-Depositaria de Hacienda Pública del Partido de Menorca.

Debendo quedar fuera de circulacion en 30 del corriente los sellos de comunicaciones y cambiarse por otros de iguales precios, pero de distintos tipos, he creido conveniente hacer al público las preveniciones siguientes:

1.º El cambio deberá efectuarse en esta Isla desde el 4.º al 20 de julio to los dias de Sol á Sol.

2.º El estanco destinado en esta Ciudad para el cambio es el situado en la plaza de la Arravaleta. En Alayor se efectuará el cambio en el estanco de don Juan Jimenez, en Ciudadela en el de doña Rosa Macías, y en los demás pueblos estará este servicio á cargo de sus respect. vos estanqueros.

3.º Los sellos se presentarán pegados en medios pliegos de papel blanco, separados por clases y precios con la firma del interesado en la parte inferior ó al dorso de cada uno.

4.º El interesado deberá presentar al estanquero la cédula de empadronamiento, cuyo número se hará constar en los referidos medios pliegos.

5.º Estos serán firmados por los estanqueros que efectúen el cambio.

Y 6.º Todos los sellos que carezcan de los requisitos prevenidos deberán ser rechazados por los estanqueros.

Mahon 27 de junio de 1873.—El Administrador Depositario,—Francisco Vinent y Vives.

Ayuntamiento de Alayor.

El reparto de inmuebles, cultivo y ganaderia de esta villa correspondiente al año económico de 1873-74 estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento por término de seis dias á contar desde la insercion de este anuncio á efectos de reclamacion.

Alayor 27 Jnio de 1873.—El Alcalde Pedro Villalonga.—P. A. del A.—Lorenzo Pous Srio.

Mahon, 1873. Imp. de M. Parpal, Bastion 39.